



HAL
open science

Dispositifs et outils de gouvernance territoriale

Sylvie Lardon, Eduardo Chia, H el ene Rey Valette

► **To cite this version:**

Sylvie Lardon, Eduardo Chia, H el ene Rey Valette (Dir.). Dispositifs et outils de gouvernance territoriale. Presses Universitaires de Rennes, 209 (2008/4), 192 p., 2008, Norois, 978-2-7535-0805-7. hal-01195184

HAL Id: hal-01195184

<https://hal.science/hal-01195184v1>

Submitted on 6 Jun 2020

HAL is a multi-disciplinary open access archive for the deposit and dissemination of scientific research documents, whether they are published or not. The documents may come from teaching and research institutions in France or abroad, or from public or private research centers.

L'archive ouverte pluridisciplinaire **HAL**, est destin ee au d ep ot et  a la diffusion de documents scientifiques de niveau recherche, publi es ou non,  emanant des  tablissements d'enseignement et de recherche fran ais ou  trangers, des laboratoires publics ou priv es.

SOMMAIRE

Dispositifs et outils de gouvernance territoriale

- Sylvie LARDON, Eduardo CHIA, Hélène REY-VALETTE : Introduction
- Sylvie LARDON, Jean-Philippe TONNEAU, Richard RAYMOND, Eduardo CHIA, Patrick CARON : Dispositifs de gouvernance territoriale durable en agriculture. Analyse de trois situations en France et au Brésil
- Salma LOUDYI : Le SCoT, instrument de gouvernance territoriale? La conduite locale de la concertation dans le Pays du Grand Clermont
- Laurence BOUTINOT, Alain A. VIAU : Questions sur la neutralité des outils de type jeux de rôle et cartographie participative dans une expérience de gouvernance foncière au Sénégal
- Patrick RIO : Aider à construire la légitimité du gestionnaire d'un territoire environnementalement cohérent
- Aurélie TOILLIER : Conservation des forêts et réorganisation spatiale de l'agriculture en pays betsileo (Madagascar). Essai de modélisation graphique
- Claire PLANCHAT-HÉRY : Les outils graphiques paysagers, révélateurs des enjeux agricoles, dans un Plan Local d'Urbanisme
- Ségolène DARLY : La spatialité des conflits d'usage au sein des zones périurbaines en Île-de-France : analyse empirique d'une modalité peu connue de la gouvernance des territoires
- Francis ROY, Alain A. VIAU : Les systèmes cadastraux : des instruments de base pour la gouvernance des territoires en Amérique latine?
- Eduardo CHIA, André TORRE, Hélène REY-VALETTE : Conclusion

Comptes rendus bibliographiques

CONTENTS

Territorial governance devices and tools

- Sylvie LARDON, Eduardo CHIA, Hélène REY-VALETTE: *Introduction*
- Sylvie LARDON, Jean-Philippe TONNEAU, Richard RAYMOND, Eduardo CHIA, Patrick CARON: *Territorial governance devices in agriculture. Three cases studies in France and Brazil*
- Salma LOUDYI: *The SCoT, a tool for territorial governance? Local dialogue around the Pays du Grand Clermont*
- Laurence BOUTINOT, Alain A. VIAU: *Questions on the Neutrality of Participative Cartography and Role Play Tools into a Land Tenure Governance Experience in Senegal*
- Patrick RIO : *Helping the manager to build his legitimacy over an environmentally consistant territory*
- Aurélie TOILLIER: *Assessing spatial dynamics of agricultural activities in response to forest conservation policies (Betsileo country, Madagascar): graphic modeling as a method*
- Claire PLANCHAT-HÉRY: *Landscape tools to reveal agricultural stakes into an Urban Local Planning*
- Ségolène DARLY : *The spatiality of land use conflicts in the Île-de-France periurban areas: a way of analyse one side of the territory local governance*
- Francis ROY, Alain A. VIAU: *Cadastral Systems: A Basic Tool for Land Governance in Latin America?*
- Eduardo CHIA, André TORRE, Hélène REY-VALETTE: *Conclusion*

Bibliographical reports

En couverture : *Concertation dans le désert*
(aquarelle de Sylvie Lardon – Mauritanie, mars 2006)

NOROIS EST LA REVUE DES DÉPARTEMENTS DE GÉOGRAPHIE DES UNIVERSITÉS DE :
ANGERS, BREST, CAEN, LA ROCHELLE, LE MANS, LIMOGES,
NANTES, POITIERS, RENNES 2 ET TOURS

Revue à
comité de lecture
et éditée par

PUR Réseau des Universités
OUEST ATLANTIQUE
www.pur-editions.fr

Prix : 12 €

ISBN : 978-2-7535-0805-7



DISPOSITIFS ET OUTILS DE GOUVERNANCE TERRITORIALE



TEXTES RÉUNIS PAR
SYLVIE LARDON, EDUARDO CHIA ET HÉLÈNE REY-VALETTE

Norois bénéficie de la reconnaissance scientifique du CNRS